

Initiatives ministérielles

une large mesure du maintien ininterrompu d'un système agricole stable.

À mon avis, tous les Canadiens sont d'accord sur le fait que la sécurité de l'approvisionnement en denrées alimentaires est prioritaire. C'est pourquoi je dis au député originaire de Toronto que l'intérêt d'un habitant du centre-ville de Toronto est aussi important que celui de l'agriculteur de North Battleford ou du sud-ouest de l'Ontario.

Si nous ne sommes plus certains de pouvoir contrôler et gérer notre propre approvisionnement de produits agricoles, pour ainsi ne pas dépendre d'autres monopoles, nous y perdrons non seulement sur le plan des prix, mais aussi sur le plan écologique. Nous encouragerons la dévastation des forêts en Amérique du Sud pour que ces pays produisent du boeuf ou la dévastation incroyable des terres dans le sud-ouest des États-Unis qui ont été complètement dépouillées par l'utilisation de produits chimiques et de pesticides. Tout cela est lié. C'est un cycle auquel nous ne pouvons échapper.

Lorsqu'on achète du maïs sous emballage de cellophane au supermarché, c'est prendre la décision de ne pas s'en procurer sous une autre forme, quitte à payer le prix, et c'est écouter ces prophètes de malheur d'en face qui disent que si on laisse tomber la gestion de l'offre, on peut payer moins cher pour la nourriture. Peut-être bien ce mois-ci, mais voyons voir l'année prochaine ou l'année d'après.

Il faut reconnaître que le Canada compte actuellement parmi les pays qui ont le plus de produits de choix à offrir. En raison de notre écologie, de notre environnement fragile, nous avons pris soin de bâtir un système qui protège les agriculteurs contre les cycles des marchés mondiaux et les rigueurs du climat. C'est cela qu'il faut faire accepter aux gens. Nous devons peut-être payer un peu plus cher, mais nous y gagnerons à long terme en tant que Canadiens.

* * *

MESSAGE DU SÉNAT

M. le vice-président: J'ai l'honneur d'annoncer à la Chambre que le Sénat lui a adressé un message pour l'informer qu'il a adopté sans amendements le projet de loi C-6, Loi modifiant la Loi sur la radio et certaines autres lois en conséquence, le projet de loi C-17, Loi modifiant le Tarif des douanes et le projet de loi C-19, Loi modifiant la Loi sur le programme canadien d'encou-

agement à l'exploration et à la mise en valeur d'hydrocarbures.

LA SANCTION ROYALE

• (1640)

[Traduction]

M. le vice-président: À l'ordre. J'ai l'honneur d'informer la Chambre que j'ai reçu le message suivant:

Rideau Hall
Ottawa,

le 4 octobre 1989

Monsieur le Président,

J'ai l'honneur de vous aviser que l'honorable Beverley M. McLachlin, Juge puiné de la Cour suprême du Canada, en sa qualité de Gouverneur général suppléant, se rendra à la Chambre du Sénat, aujourd'hui, le 4 octobre 1989, à 16 h 45, afin de donner la sanction royale à plusieurs projets de loi.

Veuillez agréer, Monsieur le Président, l'assurance de ma haute considération.

Le Sous-secrétaire, Opérations,
Jean M. Sévigny

INITIATIVES MINISTÉRIELLES

[Traduction]

LA LOI SUR LE PAIEMENT ANTICIPÉ DES RÉCOLTES**MESURE MODIFICATIVE**

La Chambre reprend l'étude de la motion de M. Mazankowski: Que le projet de loi C-36, Loi modifiant la Loi sur le paiement anticipé des récoltes et la Loi sur les paiements anticipés pour le grain des Prairies, soit lu pour la deuxième fois et renvoyé à un comité législatif, ainsi que de l'amendement de M. Foster (p. 4275).

M. le vice-président: Questions et observations. Le député de Winnipeg—St. James.

M. Harvard: Monsieur le Président, le député de Winnipeg—Sud-Centre a touché une corde sensible car je peux affirmer catégoriquement que, lorsqu'il s'agit de l'agriculture, l'enjeu est considérable pour nous tous. Les agriculteurs ou les petites villes ne sont pas les seuls concernés, mais aussi des gens comme le député de Toronto qui est mon voisin.

J'ai grandi dans une ferme du sud du Manitoba. Je sais ce que c'est de traverser la saison des récoltes, de se lever à 5 heures le matin, de préparer les machines pour le travail de la journée, de traire les vaches, de faire une